

8 Bangert

Unter dem im Volksmund gebräuchlichen Begriff Bangert (auch Bamgart) versteht man eine abgegrenzte Streuobstwiese mit alten Apfel- und Birnensorten, Zwetschgenbäumen und Beerensträuchern. Verdings hat im Dorf bei den Höfen Hintner, Brunner, Rungger und Gosser noch vier dieser charakteristischen Obstwiesen mit altem Baumbestand. In diesen Streuobstgärten sind sehr seltene Apfel- und Birnensorten zu finden (Köstliche, Kalterer Böhmer, Goldparmäne, Plattlinger, Lederer, Stoanpepeller, Kanada, u.a.).

Die Früchte haben alle einen eigenen, unverkennbaren Geschmack. Die schöne Baumform mit den Kronen sind zudem eine Zierde für das Landschafts- und Ortsbild.

Con il termine »Bangert« o »Bamgart« si intende localmente un prato recintato su cui si coltivano, in maniera estensiva, alberi da frutto, in particolare antiche varietà di mele e pere, susine e arbusti bacciferi. Presso i poderi Hintner, Brunner, Rungger e Gosser, la località di Verdignes conserva ancora quattro di questi frutteti caratteristici. Su di essi crescono alberi antichi, che danno varietà molto rare di mele e pere (Köstliche, Kalterer, Böhmer, Goldparmäne, Plattlinger, Lederer, Stoanpepeller, Kanada, ecc.). I frutti si caratterizzano tutti per un gusto unico e inconfondibile. La folta chioma di questi alberi è inoltre un elemento ornamentale per il paesaggio e il piccolo borgo.

In the local German dialect, the term »Bangert« (or »Bamgart«) refers to a demarcated plot of land on which various varieties of apples, pears, plums, and berries are cultivated. In Verdignes, four of these orchards (characteristic for this landscape) can still be found near the farmsteads of Hintner, Brunner, Rungger, and Gosser. These orchards are home to very rare cultivars of apples and pears (including such varieties as the Köstliche, Kalterer Böhmer, Gold Pearmain, Plattlinger, Lederer, Stoanpepeller, the Kanada, etc.). Each has a unique, unmistakable flavor. The trees have wonderfully shaped crowns that beautify the landscape.



Spitzlederer / Renetta grigia



Ananas Renette



Brixner Plattling



Champagner



Goldparmäne



Weißer Wintercalville / Wintercalville bianca

